

しゅ は り
守・破・離



令和6年11月1日
板橋区立板橋第三中学校
第9学年 学年通信
第13号

✦最高学年として迎えた最後の文化祭。今までとはまた一味違った文化祭になったのではないのでしょうか？行事を通して先生たちも、また君たちの成長やパワーを感じることができました。そうそう、期末考査まであと…。

■第78回文化祭 ～「最高学年として経験できたこと」を振り返る。

10月24日（木）に文化会館で行われた9年生にとって最後の文化祭。今年度は2曲歌わなければならない中、音楽で合唱の指導をしてくださる先生がいない期間があり、歌を仕上げるのに大変だったと思います。今回は最高学年で見本を示さなければというプレッシャーの中で緊張したと思いますが「全力で楽しむ」ことができましたか？先生は、正直なところ仕上がるか心配していましたが、先生の期待を遥かに超えてくる大地讃頌の迫力と各クラスの個性を生かした自由曲のハーモニー、そして歌っている最中の一生懸命な表情に感動しました！「全力で取り組むこと」がかっこいい、すばらしいということが、きっと後輩にも伝わったことでしょう。そして、この伝統を引き継いでくれることでしょう。合唱だけでなく各発表もこの日のために努力をし、最高のパフォーマンスができたと思います。この学びを次の期末考査や進路、9送会や卒業式の合唱に生かしていきましょう！

<p>学年合唱</p> 	<p>1 組合唱</p> 	<p>2 組合唱</p> 
<p>3 組の合唱</p> 	<p>4 組合唱</p> 	<p>5 組合唱</p> 
<p>マレーシア海外派遣発表</p> <p>終わりに マレーシアに行って、自分の言いたいことを英語でうまく伝えられないもどかしさを感じました。 だから、いつか海外で夢を叶える日まで、一生懸命英語を勉強したいです。</p>    	<p>ダンス部</p> 	<p>吹奏楽部</p> 

■作文「文化祭」～各クラスから1名ずつ、ご紹介します!～

【1組「楽しい文化祭をありがとう」M.Yさん】

文化祭が終わってしまって悲しいです。できることなら、終わらないでほしかったです。これからはもう大きな行事もなく、受験まで一直線になってしまったから、というのが理由の一つです。ですが、文化祭が終わるまでの日々がとても楽しかったから、というのがあります。

最初の方の練習では、音は全然取れないし、合わせてもズレてしまうし、うまくいかないことが多かったです。でも、今年は最後の文化祭だから、絶対に後悔が残らないくらい良い合唱にしたいと思っていました。「今年は受験生だからなあ…」とは思いつつも、今までで一番熱心に練習できたと思います。例えば、音楽の授業のときに「ここをもっと練習したほうがいいんじゃない?」と言ったり、積極的に練習に関わられたと思います。音程がわからないところがあってもお互いに聞き合って、どんどんみんなが上手になっていけたのが嬉しかったです。また、休み時間に3人くらいで一緒に歌っていたら、いつの間にか人数が増えて合唱になっていたのが面白かったです。このクラスの、文化祭に真剣に向き合っている雰囲気、すごく好きでした。

文化祭の直前に配られた学級通信で、指揮者や伴奏者、実行委員が私達の知らないところでたくさん努力をしていたことを知りました。そのことを全然知らなくて申し訳なかったです。その人達のお陰で練習もスムーズに進められたし、感謝の気持ちでいっぱいです。

本番は、不思議とそんなに緊張しませんでした。もちろん多少はしましたが、そんなに心臓がバクバクというほどではなかったです。9年生だし慣れていたというのもあるけど、何より緊張していたら楽しめないと思ったからです。合唱は、完璧というわけではなかったけど、全力を出して楽しくできたから、満足だし後悔はないです。このクラスだったから、こんなに良い文化祭にできたと思います。楽しい文化祭にしてくれて、本当にありがとうございます。

【2組「手紙～拝啓未来の君へ～」I.Yさん】

拝啓

もう10月の下旬だというのに、この日は夏日で長袖のワイシャツとベストでは、少し暑いくらいでした。未来の私は何をしていますか。

(私はリーダーシップをとることが苦手です。誰

とでも仲良く話せたり、クラスの中心で話せたりするタイプでもなく自信がないからです。それでも、文化祭実行委員に立候補したのは2年間味わってきた達成感をまた感じたいと思ったからです。実行委員になると、先生から今年はイレギュラーな年だから今までよりも実行委員がみんなを引っ張っていかないといけないと伝えられました。そして、先生の言っていた通り実行委員を中心とした練習が始まりました。練習の中で私は、練習方法はこれでいいのか、みんなにどのような声掛けをすればいいのかなど悩んだり不安になったりしました。しかし、クラスメイトや実行委員の相方と相談し、練習を重ねる中で段々と2組の合唱が形になっていきました。

当日になり、私はみんなと合唱ができることにワクワクしていました。前日の練習もすごく良かったからです。午後の部が始まる前、クラスみんなで「2組頑張るぞー!『オー!』」みたいなことをしました。ああいうのの掛け声をするのは初めてだし、みんなと心が一つになった気がして嬉しかったです。そして、いよいよ舞台に立ち、曲が始まりました。今までで1番楽しい合唱でした。みんなの努力のおかげでソプラノもアルトもテノールもすごく良かったです。きっとこのメンバーだからこそできた合唱なのだと思います。家に帰ってからも何度も何度も録音を聴き返しました。

この文化祭は私にとって忘れられない最高の思い出になりました。「人生のすべてに意味があるから」この経験もきっとその一部なのでしょう。))

未来の自分へ、何かあったらこの曲を聞いてこの日を思い出してください。お元気で。

敬具

【3組「文化祭」I.Tさん】◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆

今年の文化祭で、私たちのクラスは「群青」という曲を歌いました。この経験は、私にとって特別な思い出となりました。準備期間は忙しかったですが、クラス全員と一緒に練習する中で、お互いの声を合わせる楽しさを感じました。「群青」は美しいメロディと歌詞が特徴的で、感情を込めて歌うことが求められました。初めは声がうまく合わなかったり、音程を外してしまったりすることもありましたが、練習を重ねるごとに徐々に自信がついてきました。特に印象に残っているのは、練習の中での団結感です。お互いにアドバイスし合い、時には冗談を言いながら和気あいあいとした雰囲気を進めることができました。

した。合唱の指導をしてくれた先生も、私たちの成長を温かく見守ってくれました。時には厳しく指摘して下さったこともありましたが、それが私たちをより良い合唱へと導いてくれたと思います。文化祭当日、緊張感とワクワク感が入り混じる中、私たちはステージに立ちました。暗いホールに照明が当たり、私たちの歌声が響き渡るとき、練習してきた成果が実を結ぶ瞬間でした。山内くんが笑顔で指揮を振っているのを見ると、思わず笑顔になりました。今回の合唱を通じて、より一層9年3組の絆が深まりました。音楽の力で一つになり、共に過ごした時間はかけがえのないものです。この経験は、私の思い出の中でずっと輝き続けると思います。振り返ると、合唱だけでなく、文化祭を通じて得た経験は私たちにとって大きな思い出となりました。クラスの団結力や協力の大切さを学び、これからの人生でも生かしていきたいと思います。

【4組「涙が溢れた文化祭」K.Nさん】◆◆◆

今回の文化祭は、3年間で一番本気で取り組み、感動した文化祭でした。まず合唱では、不安なことがたくさんありました。なぜなら、練習時間が少なく、歌詞も全然覚えていなかったからです。でも本番まで、音楽の授業や、放課後練習で、みんなで息を合わせて全力で練習しました。その結果本番では、みんなの声が一つになって、とてもきれいに響かせることができました。始まる前の不安などがき消すくらいの、今までで一番良い合唱だったと思います。この合唱を通して、クラスの中がより深まって、良い行事になったと思います。次にダンス発表です。私は正直、文化祭が近づくまで引退を実感できず、気合が入っていませんでした。勉強も思うように伸びず、部活に行く気にもならなくて、サボってしまう日もありました。でも、後輩が毎日部活に来て、全力で取り組んでいる姿を見て、7年生にとっては初めての文化祭で、9年生にとっては最後の文化祭なのに、自分のせいで、ダンス部の発表を汚してはいけないと強く思いました。それから、私は毎日一生懸命ダンスを練習しました。本番では、お客さん・先生方・ダンス部に、感動を届けるダンスを踊ることができました。今回の文化祭は、去年や一昨年と違った思いがたくさんありました。部活動の発表・自分のクラスの合唱もすごく頑張ったし、色んな思いが込み上げてきました。その中でも、一番心に残ったことがあります。それは、9年生の他クラスの合唱です。3年間色んな思い出

を作ってきた同級生が、一生懸命歌っている姿をみて、思わず涙がこぼれてしまいました。歌うのが苦手な人も、練習をやる気なさそうにしていた人も、みんなが口を大きく開けて、大きい声で歌っていました。何事も全力でやり遂げる人たちと、出会えてよかったと心の底から思えた文化祭でした。

【5組「感動を後輩へ」H.Hさん】◆◆◆◆◆

私は、今回の文化祭で、今までより自分自身成長できたと感じたことがあった。

それは、自分たちだけでなく、誰かのために歌う、という概念が生まれたことだ。今までは、他クラスに声量で負けたくないとか、テノールにかき消されないようにしなくては、という歌う上での注意ばかりが頭の中の大多数を占めていた。しかし、今年の文化祭では、後輩へ感動を届け、来年も頑張ってもらいたい、という気持ちがいつからか自然に出てきたのである。それは、きっと、昨年よりも仲の良い後輩が増えたから、という理由の他に、2年前、私たちが7年生だったときのあるクラスの合唱「証」に関係している部分が多い。私は2年前、その先輩たちが歌う「証」に衝撃を受け、感動し、頭にこびりついて離れなくなったのだ。それからずっと、9年生になったら「証」を歌いたいと強く希望するようになった。そして今年、その夢が叶ったのだ。だから、先輩たちのような、あるいはそれを越える合唱をしたい、とせずにはいられなかった。また、それだけでなく、私が先輩たちを見て感動したように、私たちも後輩を感動させたい、そして来年は私たちを目標として、その次の後輩にも感動を届けてほしい、という感情まで芽生えたのである。誰かのために思って歌うようになったことは、今まで歌の技術しか考えてこなかった私にとって、大きな成長と言える出来事だった。また、そのおかげで本番の合唱で例年を遥かに超える熱量を持って歌うことができ、5組の学級スローガン「5組らしさ全開で、思いを届ける文化祭 3年間の証」を達成することもできたと思う。

私は、今年の文化祭で後輩の存在を感じてから、誰かの存在、特に、自分を支えてくれている人の存在を前より意識するようになった。そのありがたみに感謝して、これからの残りの学校生活を送っていききたいと思う。

◆〔11月2日〕第9学年・土曜ICT家庭学習プログラム

1校時：国語	2校時：英語	3校時：家庭
8：45～9：35	9：45～10：35	10：45～11：35
【めあて】 相手や場に配慮した言葉遣いを 使いこなせる。	【めあて】 Speakingでの表現方法を知 り、場面描写や質問に答えるこ とができる。	【めあて】 日本の食文化を理解し、和食に ついてまとめることができる。
【準備するもの】 ・Chromebook ・国語のワーク ・教科書	【準備するもの】 ・Chromebook	【準備するもの】 ・Chromebook
【学習内容】 教科書 160 ページとワークの 108 ページを参考に、クラスル ームに投稿されたフォームテス トに解答する。 解答例は「スコアを表示」を押 すと確認できるので、必ず答え 合わせをする。	【学習内容】 ・classroom にアップされる ESAT-J の予備問題の PDF を 見て、Part A～D の問題に解答 する。解答する際は Chromebook で音声を録音 し、録音したものを提出する。 ・音声の録音の URL も添付して おくので、そのサイトのものを 使用してください。	【学習内容】 ・事前に配布したワークシートに 日本の食文化について調べ、記入 する。 ・和食の献立を一つ調べ、材料や 作り方をまとめる。
【アドバイス】 今度のテスト範囲の内容です。 しっかりと取り組みましょう。	【アドバイス】 ESAT-J 本番当日はスクリプト (原稿) は見ることができない ので、今回は原稿を見ながら取 り組み、答え方や表現の仕方を 学んでみましょう。	【アドバイス】 ・教科書 (P.90～P.95) を参考 にしたり、家族に質問したり、 書籍や Chromebook で調べた りしてまとめよう。 ・ワークシート 11/5(火)の朝、 提出してください。

■ 11月下旬までの予定です。＝期末考査まで12日！試験範囲は配布済み＝

日付	曜	9年生の主な予定	1	2	3	4	5	6	学習 教室
11月5日	火	全校朝礼 進路面談終	①	②	③	④	/	/	/
6日	水	区中研 ④カット 期末考査一週間前 【部活動再登校】	①	②	③	⑤	/	/	○
7日	木		①	②	③	④	⑤	⑥	/
8日	金	第3回まとめテスト ⑥カット 専門委員会	国	数	英	社	理	専	○
11日	月		①	②	③	④	⑤	⑥	○
12日	火		①	②	③	④	⑤	⑥	/
13日	水	期末考査1日目(給食なし)	国	社	美	/	/	/	/
14日	木	期末考査2日目(給食なし)	英	音	技家	/	/	/	/
15日	金	期末考査3日目 セーフティ教室(薬物乱用防止教室)	数	理	保体	学	セーフティ		○
16日	土	土曜授業 地域防災訓練	地域防災訓練			/	/	/	/
18日	月	全校朝礼	①	②	③	④	⑤	⑥	○
19日	火		①	②	③	④	⑤	⑥	/
20日	水	職員会議	①	②	③	④	⑤	/	○
21日	木		①	②	③	④	⑤	⑥	/
22日	金	ESAT-J 事前指導	①	②	③	④	⑤	事前	○
24日	日	★ESAT-J @北園高校	ESAT-J				/	/	/
25日	月		①	②	③	④	⑤	⑥	○
26日	火		①	②	③	④	⑤	⑥	/
27日	水	校内研修会 【部活動再登校】	①	②	③	④	⑤	/	○
28日	木		①	②	③	④	⑤	⑥	/
29日	金	進路会議 PM カット	①	②	③	④	/	/	/